
Oportunidade. Hospital Ibiapaba lança Processo Seletivo de Residência Médica em Barbacena. Página 15

Doorgal votou a 
favor do projeto, des-
tacando a importância 
da medida para garan-
tir um ambiente mais 
seguro e saudável nas 
escolas.

Acontece na próxima 
terça-feira (11), a apresen-
tação do app Ceasa Digital, 
promovida pelo Sindicato 
Rural de Barbacena. Na 
oportunidade, a instituição 
irá receber produtores ru-
rais da região interessados 
em entender o funciona-
mento da plataforma Ce-
asa Digital.

Um ex-paciente 
da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Barba-
cena, que passou um 
período de internação 
que durou de quatro 
a seis meses na clínica 
médica da instituição.

Palocci revelou 
à PF e Justiça 
como Lula 
recebia propinas
Ex-ministro contou que 
Lula tinha “pacto de 
sangue” com a Odebrecht, 
que lhe pagava propinas

Sindicato Rural 
de Barbacena 
apresenta app 
Ceasa Digital

Como forma de 
agradecimento, 
ex-paciente da 
Santa Casa de 
Barbacena doa 
cadeira de rodas

Barbacena 
Convoca 
1ª Plenária 
Municipal 
de Saúde do 
Trabalhador 
e da 
Trabalhadora

Lafayette Andrada destaca ações 
da Câmara em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher 

Duas pessoas fi cam feridas em 
acidente na BR-040, em Barbacena

Casa pega fogo no bairro Nove de 
Março
PMR fl agra carro com chassi raspado 
em Barbacena

Prazo para matrículas no UNIPAC 
termina na sexta-feira, 14

Barbacena sedia 36° 
Reencontro do Movimento de 
Cursilhos de Cristandade

Combate a 
armas brancas 
nas escolas 
motiva PL

Março Azul: A 
importância da 
conscientização 
e prevenção do 
câncer colorretal

Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Idinando Prof. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista
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Essa é a última chance para ingressar no ensino superior ainda neste semestre no UNIPAC

Mensagem do Papa 
Francisco por ocasião do 
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OPINIÃO

Editorial.

O mês de mar-
ço chega com uma 
campanha essen-
cial para a saúde 
pública: o Março 
Azul, dedicado à 
c on s c i e nt i z a ç ã o 
sobre o câncer co-
lorretal, o segundo 
tipo mais comum 
entre homens e 
mulheres no Brasil. 
A iniciativa busca 
alertar a população 
sobre a importância 
da prevenção, do 
diagnóstico precoce 
e dos hábitos sau-
dáveis que ajudam 
a reduzir os riscos 
da doença.

O câncer co-
lorretal, que afeta 
o intestino grosso 
e o reto, é silencio-
so em suas fases 
iniciais, tornando 
a detecção precoce 
um fator funda-
mental para o su-
cesso do tratamen-
to. Exames como 
a colonoscopia são 
essenciais para 
identifi car lesões 

e pólipos que podem 
evoluir para tumores 
malignos. Pessoas 
acima dos 50 anos ou 
com histórico fami-
liar da doença devem 
redobrar a atenção e 
realizar exames peri-
ódicos.

A prevenção co-
meça com pequenas 
mudanças no dia a 
dia. Uma alimenta-
ção equilibrada, rica 
em fi bras, frutas, le-
gumes e cereais inte-
grais, ajuda a manter 
o bom funcionamento 
do intestino. Evitar o 
consumo excessivo de 
carnes processadas, 
bebidas alcoólicas e 
alimentos ultrapro-
cessados também re-
duz signifi cativamente 
os riscos. Além disso, 
a prática regular de 
atividades físicas e a 
manutenção do peso 
saudável contribuem 
para a prevenção de 
diversas doenças, in-
cluindo o câncer color-
retal.

O Março Azul 

Março Azul: A importância da 
conscientização e prevenção do 
câncer colorreta

reforça que a infor-
mação salva vidas. 
Quanto mais as 
pessoas conhecem 
os fatores de risco 
e os métodos de 
prevenção, maior 
a chance de evitar 
complicações futu-
ras. A conscientiza-
ção deve ser coleti-
va: profi ssionais da 
saúde, instituições 
e a sociedade como 
um todo precisam 
se unir para disse-
minar conhecimen-
to e incentivar prá-
ticas saudáveis.

Cuidar da saú-
de intestinal é um 
compromisso que 
deve ser levado a 
sério. Procure um 
médico regular-
mente, adote há-
bitos saudáveis e 
compartilhe essa 
causa. O Março 
Azul nos lembra 
que a prevenção é 
o melhor caminho 
para garantir quali-
dade de vida e bem-
-estar para todos.
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Provocou nova 
onda de indigna-
ção mais uma de-
cisão do ministro 
Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal 
Federal, livrando 
corruptos con-
fessos nas inves-
tigações da Lava 
Jato. Alegando-se 
“parcialidade” do 
Ministério Púbico 
Federal, o bene-
ficiado é Antônio 
Palocci, mas Lula 
(PT) celebrou, 
mais blindado 
que nunca. Ainda 
não completaram 
7 anos do dia em 
que o ex-minis-
tro da Fazenda 
relatou à Polícia 
Federal pagamen-
to de propina da 
Odebrecht a Lula 
em dinheiro vivo. 
Agora, virou o dito 

Palocci revelou à PF e Justiça 
como Lula recebia propinas

pelo não dito. A in-
formação é da Co-
luna Cláudio Hum-
berto, do Diário do 
Poder.

Palocci contou 
ter sido portador 
de propinas “cerca 
de oito a nove ve-
zes” a Lula e que o 
dinheiro era escon-
dido em caixas de 
celular e de uísque.

Disse também 
que a relação de 
Lula com a emprei-
teira Odebrecht era 
“pacto de sangue”, 
envolvendo presen-
tinhos como o sítio 
de Atibaia (SP). Pa-
locci disse à PF que 
Lula ganhou R$15 
milhões na obra da 
hidrelétrica de Belo 
Monte, R$200 mil 
por palestra etc. 
Tudo isso foi joga-
do no lixo.

Combate a armas brancas nas escolas 
motiva PL

Uma PL que en-
volve a segurança e a 
diversidade nas escolas 
do Estado foi aprova-
da pelo Plenário da 
Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais 
(ALMG) na Reunião 
Ordinária desta ter-
ça-feira (25/2/25). O 
Projeto de Lei (PL) 
571/23, do deputado 
Mauro Tramonte (Re-
publicanos), que trata 
da campanha perma-
nente de combate às 
armas brancas nas 
escolas, foi aprovado 
na forma do vencido, 
ou seja, com o mesmo 
texto aprovado em 1º 
turno.

O projeto muda a 
Lei 23.366, de 2019, a 
qual institui a política 
estadual de promoção 
da paz nas escolas, a 
ser implementada nos 

estabelecimentos de ensi-
no vinculados ao sistema 
estadual de educação.

De acordo com o tex-
to, fica impedido o porte 
ou o uso de arma branca 
como um ato de subjuga-
ção de membro da comu-
nidade escolar.

É especificado que se 
considera arma branca 
qualquer objeto perfuran-
te, cortante ou contunden-
te que possa oferecer risco 
à integridade física de pes-
soas, seja ou não fabricado 
com a finalidade específica 
de ataque e defesa. Tam-
bém que a comunidade es-
colar deve ser conscientiza-
da sobre o risco do uso de 
armas brancas por meio 
de campanhas educativas.

O deputado Doorgal 
Andrada também votou 
a favor do projeto, desta-
cando a importância da 
medida para garantir um 

POLÍTICA

Comemoração. Neste ano, a Campanha Março Mulher tem o tema “A igualdade não pode esperar”

Lafayette Andrada destaca ações 
da Câmara em comemoração ao 
Dia Internacional da Mulher 

O deputado La-
fayette Andrada,du-
rante em entrevista 
a reportagem do CS, 
destacou as ações de-
senvolvidas pela Câ-
mara dos Deputados 
em comemoração ao 
Dia Internacional da 
Mulher. Segundo o 
parlamentar, a Se-
cretaria da Mulher 
da Câmara promo-
ve até o fi m do mês 
uma série de eventos 
para marcar o Dia 
Internacional da 
Mulher, celebrado 
em 8 de março. Nes-
te ano, a Campanha 
Março Mulher tem 
o tema “A igualdade 
não pode esperar” 
e foi lançada ainda 
em fevereiro com a 
realização de uma 
sessão solene e a 
abertura da exposi-
ção “Pequim+30 e a 

Igualdade de Gênero no 
Parlamento Brasileiro”.

O deputado comen-
tou sobre a importância 
da data. “Ao celebrarmos 
o Dia Internacional da 
Mulher, é fundamental 
reconhecermos o papel 
essencial das mulheres 
em nossa sociedade, não 
apenas em suas con-
quistas, mas também 
em sua luta diária por 
igualdade, respeito e 
oportunidades. 

C o n t i n u a r e m o s 
trabalhando em nosso 
mandato para garantir 
um futuro mais justo e 
igualitário para todas as 
mulheres”, enfatizou La-
fayette Andrada.  

Outras atividades 
estão previstas, como a 
iluminação da fachada 
do Congresso Nacional 
na cor roxa a partir de 
hoje, sexta-feira (7), a 
realização de seminários 

e o lançamento de docu-
mentários. A Campanha 
Março Mulher é realiza-
da em parceria com a 
Procuradoria Especial 
da Mulher e a Liderança 
da Bancada Feminina 
do Senado Federal, en-
tre outros parceiros ins-
titucionais.

Confi ra a programa-
ção:

Proposição com esse teor foi aprovada em Plenário da ALMG

Ex-ministro contou que Lula tinha “pacto de 
sangue” com a Odebrecht, que lhe pagava 
propinas

ambiente mais seguro e 
saudável nas escolas, pre-
venindo a violência e pro-
movendo o bem-estar dos 
estudantes e profissionais 
da educação.

“Acredito que a cons-
cientização e a educação 
são as ferramentas mais 
eficazes para combater-
mos a violência nas es-
colas, e essa proposta é 

um passo importante 
para que possamos 
proteger a integridade 
física e psicológica de 
todos que fazem parte 
da comunidade esco-
lar. Vamos continuar 
trabalhando para que 
nossos jovens cresçam 
em um ambiente mais 
seguro e livre de violên-
cia.”, destacou Doorgal.

• até 20/3: Exposi-
ção “Pequim+30 e a 
Igualdade de Gênero 
no Parlamento Bra-
sileiro”, no Corredor 
Tereza de Benguela;

• 7 a 12/3: Iluminação 
do Congresso Nacio-
nal na cor roxo em ce-
lebração ao Dia Inter-
nacional da Mulher;

• 11/3 a 4/4: Exposição 

“Arte e Alma Femini-
na”, no Salão Negro;

• 25/3: 6º Encontro das 
Procuradoras da Mu-
lher no Legislativo, 
no auditório Nereu 
Ramos;

• 25/3: Conferência da 
Mama e lançamento 
de cartilha sobre os 
direitos das pessoas 
com câncer, em local 

a defi nir;
• 26/3: Seminário “Elas 

querem equidade: a 
força dos coletivos”, 
no auditório Nereu 
Ramos;

• 31/3: Lançamento do 
documentário “Quan-
do Elas se Movimen-
tam”, no Cine Brasília

Fonte: Agência Câ-
mara de Notícias
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Os interessa-
dos em iniciar uma 
graduação ainda no 
primeiro semestre 
de 2025 têm apenas 
mais uma semana 
para garantir a vaga 
no UNIPAC Barba-
cena. A instituição 
oferece 20 cursos 
presenciais de ensino 
superior, proporcio-
nando uma formação 
de qualidade para 
quem deseja investir 
no futuro profi ssio-
nal. Com infraestru-
tura moderna, corpo 
docente qualifi cado e 
ensino voltado para o 
mercado de trabalho, 

A Comissão Pró-
pria de Avaliação – 
CPA/FAME/FUN-
JOBE nomeou, no 
mês de fevereiro de 
2025, o membro 
do Corpo Discente, 
Daniel Couto Fils-
tein,  para o exer-
cício de atividades 
na Comissão, em 
substituição à repre-
sentante acadêmica, 
Maria Luiza Vianna 

Inscrições e matrículas no 
UNIPAC Barbacena chegam 
na reta fi nal

CPA/FAME tem novo membro 
representante do Corpo Discente

o Centro Universitário se 
destaca como uma das 
melhores opções de ensi-
no superior na região.

Para garantir a vaga, 
os candidatos que já se 
inscreveram e foram 
aprovados devem pro-
curar a secretaria do 
UNIPAC e realizar a 
matrícula. O prazo para 
inscrições também está 
aberto. O UNIPAC Bar-
bacena oferece cursos em 
diversas áreas do conhe-
cimento, preparando os 
estudantes com uma for-
mação sólida e atualizada 
para enfrentar os desafi os 
do mercado de trabalho.

As inscrições e ma-

Braga, que foi certifi ca-
da por sua importante 
participação nesse âm-
bito.  O novo integrante 
da Comissão assumirá 
as funções pertinentes à 
CPA a partir da data de 
sua nomeação e até que 
se faça necessário nova 
designação.

Segundo Regula-
mento da CPA, em seu 
Artigo 6º, a Comissão é 
constituída por 8 (oito) 

EDUCAÇÃO

Oportunidade.  Para garantir a vaga, os candidatos devem acessar o site unipac.br e realizar a pré-matrícula. Em 
seguida, é necessário comparecer à unidade para efetivar a matrícula e já dar início aos estudos

trículas seguem abertas 
até a próxima semana,-
dia 14/02 com descontos 
de até 100% nas men-
salidades, matrícula em 
até 12 vezes. Além disso, 
existem diversas formas 
de fi nanciamento, como 
por exemplo o programa 
Educa Fácil, onde o can-
didato tem 30% de des-
conto, paga 35% em par-
celas durante o curso e o 
restante após a conclusão 
da graduação.

Essa é a última chan-
ce para ingressar no ensi-
no superior ainda neste 
semestre no UNIPAC. 
Não perca essa oportu-
nidade! Para mais infor-

Membros Represen-
tantes dos 4 (quatro) 
segmentos: Corpo do-
cente: Prof. Emerson 
Rodrigo Alves Tavares e 
Prof. Jonatan Marques 
Campos. Corpo Técni-
co-Administrativo: Ju-
liana dos Passos Loschi 
e Lucimara de Fátima 
Marugeiro (Coorde-
nadora da Comissão). 
Corpo Discente: Laura 
de Pelegrin Fogiato e 

Daniel Couto Filstein 
e Sociedade Civil: Nil-
za Rodrigues Nunes e 
Silvio Carlos Souza de 
Oliveira.

A Comissão tendo 
como fundamentos 
básicos de grande im-
portância o trabalho 
pautado em organi-
zação, sistematização 
e divulgação, todo 
semestre a partir de 
discussão, análise do 

cenário institucional 
atual e percepção das 
demandas, elabora seu 
Cronograma de Ativi-
dades de Autoavaliação 
Institucional para ser 
desenvolvido no contex-
to da        FAME, des-
tacando os aspectos que 
serão avaliados e quais 
atores serão envolvidos 
nas etapas, confi guran-
do-se como Planeja-
mento Estratégico. Para 

o 1º semestre de 
2025, a CPA propõe 
apoio às avaliações 
dos Internatos da 
FAME visando me-
lhorias contínuas 
nos cenários de prá-
ticas exercidas por 
seus acadêmicos e, 
consequentemente, 
a manutenção da 
qualidade de seus 
serviços prestados 
às comunidades.

mações, entre em contato 
pelo telefone 0800-494-
1112 ou visite a unidade 
e tire suas dúvidas pes-
soalmente. Invista no seu 
futuro com a qualidade 
de ensino do UNIPAC 
Barbacena.

Veja a relação de cur-
sos oferecidos:

Administração

Agronomia
Arquitetura e Urba-

nismo
Biomedicina
Ciências Contábeis
Ciência da Compu-

tação
Direito
Educação Física
Enfermagem
Engenharia Civil

Farmácia
Fisioterapia
Fonoaudiologia
Medicina Veterinária
Nutrição
Odontologia
Pedagogia
Psicologia
Publicidade e Propa-

ganda
Terapia Ocupacional
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Estação Beach ferveu no Carnaval com o Samba de Elite!

Segunda de Carnaval foi puro 
sucesso com o Bloco Aiq Sucesso! 

Na terça-feira de Carnaval, a Estação Beach foi palco do verdadeiro samba! 
Com o Samba de Elite, a noite foi de pura energia, batucada contagiante e 
muita alegria. Um Carnaval inesquecível, cheio de ritmo e animação, do jeito 

que a folia merece! Quem esteve lá, viveu a magia do samba como nunca!

A segunda-feira de Carnaval foi marcada 
por muita animação com o Bloco Aiq 
Sucesso! No ritmo da folia, o trio elé-

trico ferveu com a energia contagiante da 
cantora Ana Gouveia, garantindo festa do 
começo ao fim. E para completar, as bebidas 
Off deixaram a galera ainda mais no clima 
da diversão. Quem esteve lá viveu um Carna-
val inesquecível!





Em Tiradentes, este colunista, Raquel Lombardi e 
Felipe Medeiros.

Joana Possas e Dilson Martins - sucesso no comando 
do Velhicidade.

Eliane SouzaPabllo Vittar e Hilreli

Momento fervido no Plano B em Tiradentes, com 
DJ Gostosa. Foto : Instagram Plano B.

Raquel Lombardi e Newton Navarro no Velhici-
dade

Laleska em Ipanema. Grato aos amigos Márcio 
Marques e Ricardo Alex o convite (na foto).

Carnaval 2025

O carnaval 2025 teve bom. Muitos amigos na folia,muita ferveção 
em Barbacena e Tiradentes ( na segunda-feira, fecharam a cidade 
por lotação máxima) Nos clicks para Eric:





A moça tecelã
O que ela sabia fazer com maestria e arte era tecer...
Se nos dias quentes o sol inclemente queimava sua pele, ela tecia � os grossos, à maneira de galhos 

de uma árvore frondosa e se protegia...
Se nos dias frios, o vento lhe trazia desalento, ela tecia o manto confortável do abrigo.
Quando tinha fome, tecia peixes dourados e uvas verdes e rubras que a nutriam de esperança e fé.
Tecendo a vida, descobriu que poderia tecer uma casa, uma porta, um jardim...
Tecendo os sonhos, bordou em lençóis brancos a � gura de seu companheiro de vida. 
Em delicadas toalhas teceu seus � lhos, desenhados � o por � o...uma menina e um menino...
Muitas vezes errou os pontos do bordado e com tesouras e coragem desfez as tramas e recomeçou 

a tecer com resignação e fé.
Mesmo depois de muitos anos, com olhos e mãos cansadas nunca parou de tecer...
Os � os e linhas que a vida lhe presenteava seriam inúteis se ela não fosse tão dedicada à arte de te-

cer e coser com habilidade cada ponto da colcha de retalhos que daria calor e sentido à sua existência 
terrena e depois lhe serviria de mortalha, na sua vida eterna...

A Mulher real é isso: tecelã da vida, pacientemente costurando cada ponto da casa, da família, das 
relações sociais, do trabalho, en� m, tecendo a vida como é ou como deveria ser.

Texto inspirado na obra da escritora Marina Colassanti, uma querida amiga que teceu sua 
história por 87 anos e nos deixou no dia 28 de janeiro de 2025. 

Ilustração: Bordado de Fani Bracher. Reprodução





Estivemos no evento Carnaval FAMEFOLIA 2025, da Faculdade de Medicina, que movimentou a instituiç ã o. Nas fotos os registros de vá rios dos 
foliõ es no evento momo.





Carolina Marques à  frente do Hotel  
Senac Grogotó  

1 – Portrait de glamour.  2 – Osvaldo Pereira Junior, Marcelo Leitã o e Carolina. 3 – Os diretores 
da Capril Rancho das Vertentes; Edson Costa e Sandra Canton  Cardoso e Carolina. 4  Carolina 
Marques e o Chef Mauro de Paula.

Uma paulistana altamente qualificada está  à  frente do pro-
jeto de restruturaç ã o do Hotel Senac Grogotó  desde no-
vembro  de 2023. Devido à  boa acolhida na unidade e em 
Barbacena, ela já  se considera uma “paulistana mineiriza-
da”.  Muito jovem, iniciou sua carreira em turismo na avia-
ç ã o com passagem por empresas multinacionais. Teve o 
privilé gio de ingressar na hotelaria pela famosa rede “Ac-
cor”, onde desempenhou vá rias funç õ es em segmentos e 
bandeiras em hoté is de categoria econô mica e midscale 
(*) Apó s longa parceria na rede Accor, assumiu novos de-
safios em outras redes hoteleiras com atuaç ã o em cida-
des de grande volume de turismo, como Recife, Salvador 
e Rio de Janeiro levando-a atingir o patamar de “Diretora 
de Operaç õ es”. Com visã o de futuro, fez especializaç ã o em 
“Customer Service” no Canadá .  Com boas credenciais, foi 
selecionada para tocar o grande projeto de retomada de 
operaç ã o do Hotel Senac  Grogotó  pelo Senac em  Minas, 
apó s os delicados episó dios de fechamento na Pandemia 
do Covid e a frustrada terceirizaç ã o da administraç ã o.  Dis-
creta, mas elegante já  visitou diversos estabelecimentos na 
cidade e no hotel, recebe com finesse. Em conversa com 
o colunista anunciou a vigorosa modernizaç ã o das insta-
laç õ es e a abertura do restaurante ao pú blico com “almo-
ç o bufê ”, aos domingos.  Ela conta na gastronomia do ho-
tel com a atuaç ã o do Chef Executivo Mauro Cesar de Paula  
e uma equipe experiente e qualificada no “Padrã o Senac”.



Sindicato Rural de Barbacena 
apresenta app Ceasa Digital

Hospital Ibiapaba lança Processo 
Seletivo de Residência Médica em 
Barbacena

Como forma de agradecimento, 
ex-paciente da Santa Casa de 
Barbacena doa cadeira de rodas Acontece na 

próxima terça-feira 
(11), a apresentação 
do app Ceasa Digi-
tal, promovida pelo 
Sindicato Rural 
de Barbacena. Na 
oportunidade, a ins-
tituição irá receber 
produtores rurais 
da região interessa-
dos em entender o 
funcionamento da 
plataforma Ceasa 
Digital. A reunião 
será realizada na 
sede do Sindicato, 
na Av. Bias Fortes, 
56, Centro de Bar-
bacena, às 18h30.

Tem início nesta 
quinta-feira (6) e se-
gue até o sábado (8), 
as inscrições para o 
novo Processo Sele-
tivo Complementar 
do Programa de Re-
sidência Médica do 
Hospital Ibiapaba 
CEBAMS, em Bar-
bacena, com ingres-
so em março. A vaga 
é destinada para a 
especialidade de Ci-

Um ex-paciente 
da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Barba-
cena, que passou um 
período de internação 
que durou de quatro 
a seis meses na clínica 
médica da instituição, 
expressou sua imensa 
gratidão pelo atendi-
mento e acolhimento 
recebido durante a 
estadia com um ato de 
solidariedade.

Juntamente com 
seus familiares, e reco-
nhecendo a dedicação 
e o cuidado de toda 
a equipe médica e de 
apoio, ele realizou um 
gesto simbólico de 

A Prefeitura Mu-
nicipal de Barbacena 
(PMB) anunciou a 
convocação da 1ª Ple-
nária Municipal de 
Saúde do Trabalha-
dor e da Trabalha-
dora, que ocorrerá 
no próximo dia 15 de 
março, no auditório 
da Faculdade de Me-
dicina de Barbacena 
(FAME), localizada 
na Praça Presidente 
Antônio Carlos, nº 8, 
no bairro São Sebas-

A Ceasa Digital 
tem como objetivo 
transformar a tradi-
cional comercialização 
de produtos hortifrúti, 
tornando-a mais ágil, 
transparente e acessí-
vel para todos os en-
volvidos no processo, 
através de plataforma 
tecnológica, integran-
do produtores, distri-
buidores e comprado-
res em um ambiente 
digital. A plataforma 
oferece serviços como 
negociação de preços 
em tempo real, gestão 
de estoque, possibilida-
de de rastreamento de 

rurgia Oncológica, e o 
programa é credencia-
do pelo CNRM/MEC.

O edital está dis-
ponível no site da As-
sociação de Apoio a 
Residência Médica de 
Minas Gerais (Aremg), 
o www.aremg.org.br

A taxa de inscrição 
é de R$ 240 e a mesma 
pode ser realizada no 
site da Aremg. Para o 
curso de Cirurgia On-

agradecimento à institui-
ção com a doação de uma 
cadeira de rodas, contri-
buindo para o bem-estar 
de outros pacientes que 
necessitam do recurso. A 
cadeira foi entregue à di-
reção do hospital, que res-
saltou a importância da 
ação, destacando o valor 
de gestos como esse para 
fortalecer os laços entre a 
instituição e a comunida-
de.

A ação não apenas 
reflete o sentimento de 
gratidão, mas também 
reforça a importância de 
práticas de cuidado hu-
manizado no ambiente 
hospitalar, evidenciando 

tião. O tema central do 
evento será “Saúde do 
Trabalhador e da Tra-
balhadora como Direito 
Humano”.

O evento tem como 
objetivo principal pro-
por diretrizes para a 
formulação da Política 
de Saúde do Trabalha-
dor e da Trabalhadora, 
além de discutir temas 
relevantes relacionados 
à saúde ocupacional. 
Na oportunidade, se-
rão avaliadas e propos-

A Paróquia de 
Nossa Senhora da 
Piedade, em Barbace-
na, divulgou o crono-
grama da realização 
da Via-Sacra no San-
tuário. Durante este 
período da Quaresma, 
a Via-Sacra acontecerá 
todas as quartas-feiras, 
após a missa das 19h, 
e às sextas-feiras, antes 
da missa das 07h.

De acordo com 
a instituição, a Via-
-Sacra é um caminho 
sagrado que permite 
refletir sobre a Paixão e 
Morte de Jesus Cristo. 
Também conhecida 

Paróquia da Piedade de Barbacena 
dá início a Via-Sacra

como Via Crucis, a prática 
consiste em percorrer, seja 
de forma mental ou física, 
o trajeto que Jesus percor-
reu carregando a cruz até o 
local da crucificação.

A Via-Sacra é com-
posta por 14 estações, 
cada uma representando 
um episódio marcante 
da Paixão de Cristo, base-
adas nos Evangelhos ou 
em tradições populares. 
A oração e meditação em 
cada estação podem ser 
feitas individualmente ou 
em grupo, atuando como 
um exercício de piedade 
que permite aos fiéis re-
viverem o sofrimento de 

GERAL

Religião.  De acordo com a instituição, a Via-Sacra é um caminho sagrado que permite refl etir sobre a Paixão e 
Morte de Jesus Cristo

produtos e a realiza-
ção de pagamentos 
online, entre outros.

Através do pro-
cesso de digitaliza-
ção, a Ceasa Digital 
busca reduzir custos 
operacionais, mini-
mizar tempo de ne-
gociação e ampliar 
as oportunidades de 
negócios, especial-
mente para peque-
nos produtores. 

Mais informa-
ções sobre o evento 
em Barbacena po-
dem ser obtidas pelo 
telefone (32) 3331-
4426.

cológica é necessário 
possuir a Residência 
completa em Cirur-
gia Geral.

A prova está pre-
vista para o próxi-
mo dia 11 de março. 
Mais informações 
podem ser obtidas 
pelo telefone (32) 
3339-3548 ou pelo 
e-mail centrodeestu-
dos@ibiapaba.com.
br

o impacto positivo que 
o acolhimento pode 
ter na recuperação dos 
pacientes e no relacio-
namento com seus fa-
miliares.

Imagem: Divul-
gação/Santa Casa de 
Misericórdia de Bar-
bacena

tas diretrizes para 
a Política de Saúde 
do Trabalhador e da 
Trabalhadora; discu-
tidos temas específi -
cos para fortalecer o 
planejamento do Sis-
tema Único de Saú-
de (SUS); Além da 
eleição dos delegados 
para a 5ª Conferência 
Nacional de Saúde 
do Trabalhador e da 
Trabalhadora – Eta-
pa Macrorregional 
Centro Sul.

Cristo e refletirem sobre 
seu sacrifício.

Além de ser um mo-
mento de profunda espi-
ritualidade, a Via-Sacra 
é também um convite à 
conversão e ao fortaleci-
mento da fé, incentivando 
os fiéis a meditarem so-
bre o amor e a entrega de 
Jesus pela humanidade. 
Durante a Quaresma, essa 
prática ganha ainda mais 
significado, pois convida 
cada cristão a uma jorna-
da de reflexão, oração e 
renovação interior, prepa-
rando-se para a celebração 
da Ressurreição no Do-
mingo de Páscoa.

Barbacena Convoca 1ª Plenária 
Municipal de Saúde do Trabalhador e 
da Trabalhadora
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Barbacena sedia 36° Reencontro do Movimento de Cursilhos de 
Cristandade

Aconteceu nos 
dias 15 e 16 de feverei-
ro o 36º Reencontro 
do Movimento de 
Cursilhos de Cris-
tandade, na Casa de 
Retiro Salesianos, 
em Barbacena (MG). 
Com a participação 
de aproximadamente 
180 pessoas de várias 
cidades da Arquidio-
cese de Mariana, a 
reunião foi iluminada 
pelo tema “O Conten-

tamento Cristão”.
O Reencontro mar-

cou o início das ativida-
des do movimento neste 
ano, com momentos de 
aprendizagem, refl exão, 
lazer e muita espirituali-
dade. O tema escolhido 
para o ano foi o Jubileu 
da Esperança. O Asses-
sor Eclesiástico para o 
Movimento do Cursilhos 
de Cristandade, Padre 
Leonardo Sérgio Rosa 
Carvalho, explanou so-

bre o tema.
Diácono Antônio 

Rodrigues de Prado foi 
responsável por momen-
tos de espiritualidade 
durante os dias do en-
contro.  Um dos pontos 
destacados foi a presença 
dos jovens que fi zeram o 
1° Cursilho Jovem da Ar-
quidiocese de Mariana. 
O momento foi de muita 
alegria e descontração, 
próprio da juventude 
que descobriu Cristo em 

suas vidas.
A ilustre presença 

de Dom Barroso, que 
sempre comparece aos 
encontros, foi outro 
ponto em destaque do 
fi m de semana. Bispo 
Emérito de Oliveira 
obteve o aval de Dom 
Oscar, então Arcebispo 
de Mariana, no ano de 
1972 para introduzir o 
Movimento de Cursilhos 
de Cristandade em nossa 
Arquidiocese.

A cada ano, os bis-
pos do Conselho Epis-
copal Pastoral (CON-
SEP) da Conferência 
Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB), 
acolhendo as sugestões 
vindas dos regionais, 
dos organismos do 
Povo de Deus, das or-
dens e congregações re-
ligiosas e dos fiéis leigos 
e leigas, escolhem um 
tema e um lema para 
a Campanha da Frater-
nidade, com o objetivo 
de chamar a atenção 
sobre uma situação 
que, na sociedade, ne-
cessita de conversão, 
em vista do bem de 
todos.

Neste ano de 2025, 
motivados pelos 800 
anos da composição 
do Cântico das Cria-
turas de São Francisco 
de Assis; pelos 10 anos 
de publicação da Carta 
Encíclica Laudato si’; 
pela recente publicação 
da Exortação Apostóli-
ca Laudate Deum; pe-
los 10 anos de criação 
da Rede Eclesial PanA-
mazônica (REPAM) e 
pela realização da COP 
30, em Belém (PA), a 
primeira na Amazônia, 
acolhendo a sugestão 
da Comissão Episcopal 
Especial para a Mi-
neração e a Ecologia 
Integral, foi escolhido 
o tema: Fraternidade 
e Ecologia Integral e o 

Mensagem do Papa Francisco 
por ocasião do início da 
Campanha da Fraternidade

lema: “Deus viu que tudo 
era muito bom” (Gn 1,31).

A Ecologia é a questão 
mais tratada pelas CF’s 
ao longo destes 61 anos 
de existência. Foram 8 as 
CF’s que de alguma forma 
abordaram essa temática.

Neste ano, a Campa-
nha da Fraternidade abor-
da outra vez a temática 
ambiental, com o objetivo 
de “promover, em espírito 
quaresmal e em tempos 
de urgente crise socioam-
biental, um processo de 
conversão integral, ouvin-
do o grito dos pobres e da 
Terra” (Objetivo Geral da 
CF 2025).

“Estamos no decênio 
decisivo para o planeta! 
Ou mudamos, converte-
mo-nos, ou provocaremos 
com nossas atitudes in-
dividuais e coletivas um 
colapso planetário. Já 
estamos experimentando 
seu prenúncio nas grandes 
catástrofes que assolam 
o nosso país. E não existe 
planeta reserva! Só temos 
este! E, embora ele viva 
sem nós, nós não vivemos 
sem ele. Ainda há tempo, 
mas o tempo é agora! É 
preciso urgente conversão 
ecológica: passar da lógica 
extrativista, que contempla 
a Terra como um reserva-
tório sem fim de recursos, 
donde podemos retirar 
tudo aquilo que quiser-
mos, como quisermos e 
quanto quisermos, para 
uma lógica do cuidado”.

GERAL

Religião.  Neste ano, a Campanha da Fraternidade aborda outra vez a temática ambiental

Como todos os anos, 
também neste ano de 2025 
o Santo Padre envia uma 
mensagem para o início 
da Quaresma no Brasil e 
para o início da Campanha 
da Fraternidade. Eis a ínte-
gra da mensagem o Papa 
Francisco enviou para a 
Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil, CNBB, 
com data de 11 de fevereiro 
de 2025, memória litúr-
gica de Nossa Senhora de 
Lourdes:

Queridos irmãos e ir-
mãs do Brasil,

Com este dia de je-
jum, penitência e oração, 
iniciamos a Quaresma 
deste Ano Jubilar da En-
carnação. Nesta ocasião, 
desejo manifestar a mi-
nha proximidade à Igreja 
peregrina nessa Nação e 
felicitar os meus irmãos 
da Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil pela 
iniciativa da Campanha da 
Fraternidade, que se repete 
há mais de 60 anos e que 
neste ano tem como tema 
“Fraternidade e Ecologia 
Integral” e como lema a 
passagem da Escritura na 
qual, contemplando a obra 
da criação, “Deus viu que 
tudo era muito bom” (cf. 
Gn 1,31).

Com a Campanha da 
Fraternidade, os bispos do 
Brasil convidar todo o povo 
brasileiro a trilhar, durante 
a Quaresma, um caminho 
de conversão baseado na 
Carta Encíclica Mandato 

Si’, que publiquei há quase 
10 anos, em 24 de maio de 
2015, e que senti necessida-
de de complementar com 
a Exortação Apostólica 
Laudate Deum, de 4 de 
outubro de 2023.

Nestes documentos, 
quis chamar a atenção de 
toda a humanidade para a 
urgência de uma necessá-
ria mudança de atitude em 
nossas relações com o meio 
ambiente, recordando que 
a atual «crise ecológica é 
um apelo a uma profunda 
conversão interior› (Man-
dato Si’, 217). Neste sentido, 
o meu predecessor de ve-
nerável memória, São João 
Paulo II, já alertava que era 
«preciso estimular e apoiar 
a “conversão ecológica”, 
que tomou a humanidade 
mais sensível» (Audiência, 
17 de janeiro de 2001) ao 
tema do cuidado com a 
Casa Comum.

Por isso, louvo o esfor-
ço da Conferência Episco-
pal em propor mais uma 
vez como horizonte o tema 
da ecologia, junto à dese-

jada conversão pessoal de 
cada fiel a Cristo. Que to-
dos nós possamos, com o 
especial auxílio da graça de 
Deus neste tempo jubilar, 
mudar nossas convicções 
e práticas para deixar que 
a natureza descanse das 
nossas explorações ganan-
ciosas.

O tema da Campanha 
da Fraternidade deste ano 
expressa também a dis-
ponibilidade da Igreja no 
Brasil em dar a sua contri-
buição para que, durante a 
COP 30 do próximo mês 
de novembro, que se rea-
lizará em Belém do Pará, 
no coração da querida 
Amazônia, as nações e os 
organismos internacionais 
possam comprometer-se 
efetivamente com práticas 
que ajudem na superação 
da crise climática e na pre-
servação da obra maravi-
lhosa da Criação, que Deus 
nos confiou e que temos a 
responsabilidade de trans-
mitir às futuras gerações.

Desejo que esse itine-
rário quaresmal dê muitos 

frutos e nos encha a todos 
de Esperança, da qual so-
mos peregrinos neste Jubi-
leu. Faço votos que a Cam-
panha da Fraternidade 
seja novamente um pode-
roso auxílio para as pessoas 
e comunidades desse ama-
do País no seu processo de 
conversão ao Evangelho de 
Nosso Senhor Jesus Cristo 
e de compromisso concre-
to com a Ecologia Integral.

Confiando estes votos 
aos cuidados de Nossa Se-
nhora Aparecida, concedo 
de bom grado a Bênção 
Apostólica a todos os filhos 
e filhas da querida nação 
brasileira, de modo espe-
cial àqueles que se empe-
nham no cuidado com a 
Casa Comum, pedindo 
que continuem a rezar por 
mim.

Roma, São João de 
Latrão, 11 de fevereiro de 
2025, memória litúrgica de 
Nossa Senhora de Lour-
des.

Franciscus
Texto e fotos: Vatican 

News

Waldemar Berto-
lim e Margarida Maria 
Lisboa Bertolim, da Pa-
róquia Sant’Ana, em Ca-
randaí (MG), compar-
tilharam o sentimento 
de graça em poder par-
ticipar do Reencontro. 
Na oportunidade eles 
contaram que partici-
pam “desde o primeiro, e 
cada ano ele fi ca melhor. 
Mensagens que nos le-
vam sempre à refl exão, a 
presença de Dom Barro-

so, com seus 96 anos, 
do nosso querido Pa-
dre Leonardo, nosso 
Diretor Espiritual, 
e do Diácono Prado 
muito nos incentiva 
na caminhada”, afi r-
maram. Dom Barroso 
durante o 36º  Reen-
contro do Movimento 
de Cursilhos de Cris-
tandade. Texto: Edna 
Flisch

Fonte: Arquidio-
cese de Mariana
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POLÍCIA

Duas pessoas fi cam 
feridas em acidente 
na BR-040

Pelo menos duas 
pessoas ficaram feri-
das após um acidente 
envolvendo um Toyo-
ta Etios e um VW 
Nivus, na tarde desta 
quarta-feira (05), na 
BR 040, em Barba-
cena. De acordo com 
informações do Corpo 
de Bombeiros, o Toyo-
ta Etios havia saído da 
pista, caído em um 
córrego e parado com 
as rodas para cima, 
após descer uma ri-
banceira de cerca de 12 
metros. Os militares 
ajudaram a equipe da 
empresa EPR, conces-
sionária responsável 
pela via, na retirada 
das ocupantes do ve-
ículo sendo que uma 
delas apresentava 
suspeita de trauma 
raqui-medular, sendo 
retirada com o uso de 
uma SKED, após ser 

imobilizada e levada 
ao Hospital Regional 
de Barbacena pela 
equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu). 
A segunda ocupante 
do veículo apresenta-
va escoriações leves, e 
também foi conduzida 
ao hospital pela ambu-
lância da EPR.

O segundo veículo 
envolvido, o VW Nivus, 
capotou e parou na pis-
ta de rolamento com as 
rodas para cima com 
quatro ocupantes, apa-
rentemente sem lesões 
de gravidade, sendo 
que uma das ocupan-
tes do veículo já havia 
sido socorrida pela 
EPR. A Polícia Rodo-
viária Federal assumiu 
a ocorrência de trânsito 
e demais providências.

Imagem: Bombei-
ros

Tragédia. Luciane dos Santos Marques, de 25 anos, morreu em um tiroteio e João Célio Oliveira, de 21, em um 
acidente de trânsito; eles eram de Ubá

As prefeituras 
de Rio Pomba e Ubá 
cancelaram os últi-
mos eventos de car-
naval de 2025 após 
a morte de dois pri-
mos em um tiroteio 
e em outro acidente 
na MGC-265.

Em notas, as ad-
ministrações se so-
lidarizaram com as 
famílias das vítimas 
e informaram que as 
festividades foram 
canceladas em res-
peito. 

A troca de tiros 
aconteceu em Rio 
Pomba durante uma 
dispersão de um 
bloco, na noite de se-
gunda-feira (3). Na 
ocasião, Luciane dos 

Prefeituras cancelam último 
dia de carnaval após mortes 
de primos em Rio Pomba

Santos Marques, de 25 
anos, morreu e outras 
14 pessoas fi caram feri-
das. Ela era estudante e 
morava em Ubá com a 
família.

Na MGC-265, João 
Célio Oliveira dos San-
tos, de 21 anos, morreu 
em um acidente entre 
uma moto e uma cami-
nhonete enquanto vol-
tava de Rio Pomba para 
Ubá, onde também mo-
rava, já na madrugada 
desta terça-feira (4). O 
rapaz era fi lho do ex-ve-
reador da cidade, Célio 
Lopes dos Santos.

Os corpos de Lucia-
ne e João Célio foram 
velados na tarde desta 
terça-feira no Cemitério 
Municipal de Ubá.

PMR fl agra carro com chassi raspado em 
Barbacena

Casa pega fogo no bairro Nove de Março

Durante a re-
alização de uma 
ação policial no 
KM 192 da MGC 
265, em Barbace-
na, na manhã des-
ta quarta-feira (5), 
a Polícia Militar 
Rodoviária (PMR) 
abordou um veí-
culo Fiat Uno que 
estava acoplado 
a uma carretinha 
com diversos ma-

Uma casa pegou 
fogo na noite desta 
quarta-feira (5), no 
bairro Nove de Mar-
ço, em Barbacena. 
De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, 
ninguém fi cou ferido, 
sendo necessários 
aproximadamente 
8 mil litros de água 
para conter as cha-
mas.

O incêndio acon-
teceu no último an-

teriais. Durante vis-
toria foi constatado 
que a numeração do 
chassi do carro esta-
va suprimida, com 
sinais de raspagem. 
A carretinha, por sua 
vez, apresentava li-
cenciamento em atra-
so, desde 2020.

O proprietário do 
veículo foi preso em 
flagrante pelo cri-
me de adulteração 

dar de uma edifi cação 
de três pavimentos, onde 
o fogo se concentrou em 
três cômodos Quando 
os militares chegaram, 
todos os moradores já 
haviam sido evacua-
dos. Devido à grande 
quantidade de materiais 
combustíveis, o incêndio 
se alastrou em profundi-
dade, exigindo a retirada 
dos itens para controle 
do fogo, sendo neces-
sário quebrar a parede 

para lançar os materiais 
para a rua.

As causas ainda não 
foram determinadas, e a 
Perícia da Polícia Civil e 
a Defesa Civil estiveram 
no local na manhã desta 
quinta-feira (6). Quatro 
viaturas e nove bombei-

ros participaram da 
operação, e os mora-
dores foram orien-
tados a se abrigarem 
na casa de vizinhos e 
familiares. A residên-
cia foi isolada para 
segurança.

Vídeo: Bombeiros

e supressão de sinal 
identificador, sendo 
o carro e a carretinha 
recolhidos ao pátio 

credenciado.
I m a g e m : 

PM Divulgação/
PMMG
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